
（ ７－１ ）

様式第６号（第１７条）

会 議 録

会議の名称 令和６年度 第４回春日部市国民健康保険運営協議会

開 催 日 時 令和６年１１月１９日（火）
開 会 午後 １時２０分

閉 会 午後 １時５０分

開 催 場 所 春日部市役所 ひだまりホール

議長(会長等)氏名 会長 山﨑 進

出

席

者

委員氏名

(出席人数：１３人) 松永 彰、小谷野 茂、渡 康弘、金子 武

彦、高橋 清哲、三宅 洋、山﨑 進、金子 進、河井 美久、荒

木 洋美、大野 とし子、増尾 猛、池田 真一

説 明 者

そ の 他

(出席人数： ０人)

事 務 局

(出席人数：６人)

健康保険部長 松本 英彦

健康保険部参事兼国民健康保険課長 村田 政彦

収納管理課長 添田 智則

国民健康保険課国保給付担当主幹 小山 里佳

国民健康保険課国保税担当主幹 大和田 潤

国民健康保険課国保給付担当主査 江原 宏紀

次第及び公開、一部

公開、非公開の区分

1. 春日部市国民健康保険税条例の一部改正について（案）

2. 令和６年度春日部市国民健康保険特別会計補正予算（第４号）

（案）について

一部公開・非公開の

場合はその理由

□ 要綱第３条第１号該当：

□ 要綱第３条第２号該当：

□ 要綱第３条第３号該当：

□ 要綱第３条第４号該当：

配 布 資 料

・ 資料１、春日部市国民健康保険税の税率改定について（案）

・ 資料２、令和６年度春日部市国民健康保険特別会計補正予算（第

４号）（案）について

以上

会議録の作成方法

□ 録音テープ等を使用した全文記録

■ 録音テープ等を使用した要点記録

□ 要点記録

会議録署名の指定
春日部市国民健康保険に関する規則第５条第２項により会長が指

名
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発言者 発言内容 ・ 決定事項

事務局

会 長

事務局

議 長

議 長

事務局

議 長

委 員

議 長

委 員

議 長

【開会】

委員総数１６名中１３名の出席。過半数に達しているため、「春日部市国民

健康保険に関する規則」第４条第３項の規定により、協議会成立。

また春日部市情報公開条例第 27 条の規定により公開。傍聴の希望者なし。

【会長あいさつ】

会議の議長は、春日部市国民健康保険に関する規則第４条の規定により、山

﨑会長。

【署名委員の指名】

会議録署名委員に松永委員と小谷野委員を指名。

国民健康保険運営協議会は、地方自治法第１３８条の４第３項の附属機関で

あるため会議公開を原則のため「公開」。

はじめに、次第４、「春日部市国民健康保険税の税率改定について」、当協議

会からの答申を行いたいと思います。

答申書の内容については、前回の会議で一任いただき、作成しましたので、こ

こで委員の皆様に最終確認をしていただきたいと思います。

事務局、朗読 願います。

<答申書の朗読>

この内容で、よろしいでしょうか。

より公平な税負担の検討や、均等割の負担が大きいという課題、国の負担を

求めていくといった意見は反映されていると思いますが、大幅な値上げとなる

この答申には賛成できないという立場だけ表明させていただきます。

ほかにご意見はありますか。

<なしの声あり>

反対との意見もありますが、他の委員の皆様から反対意見がないことから、

この答申案に決定したいと思います。

それでは、答申をいたします。



（ ７－３ ）

発言者 発言内容 ・ 決定事項

議 長

事務局

議 長

委 員

事務局

議 長

事務局

議 長

― 答申書提出 ―

【議事】

次に、議案第１号「春日部市国民健康保険税条例の一部改正について（案）」

を議題とします。

〈事務局説明〉

質疑などのある方は挙手をお願いします。

税の課税限度額の見直しにつきまして、収入の多い方に負担していただくと

いうのも一つの考え方ですが、市民の負担をできるだけ軽くしていく方向か

ら、市が補填することはできないか、考えをお伺いします。また、所得割の税

率及び均等割額の見直しにつきましては、均等割が県内でも高い方になると思

いますので、引き続き課題としていきたいと思いますが、厳しい財源ですので、

せめて多子世帯、第三子以降の減免を強く求めたいのですが、市の考えを伺い

ます。

課税限度額の見直しにつきましては、高齢化の進展等により医療給付費等が

増加する一方で、被保険者の所得が十分に伸びない状況となっていますことか

ら、高所得層の上限を引き上げて負担を増やすことにより、低所得者層や中間

所得者層に配慮した減税制度などを組み合わせて見直しを行うものです。全国

で統一された改正がされるものですので、市独自での補填は難しいものと考え

ております。次に、子供の均等割につきましては、法定軽減制度、未就学児を

対象とした均等割の５割を軽減する制度も導入しており、多子世帯について

も、こういった制度を適用した上で、負担能力に応じた負担をいただきたいと

考えております。

以上をもちまして、議事（１）を終結します。

議案第２号「令和６年度 春日部市国民健康保険特別会計補正予算（第４号）

について（案）」を議題とします。事務局より説明願います。

〈事務局説明〉

質疑等のある方は挙手をお願いします。
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発言者 発言内容 ・ 決定事項

委 員

事務局

議 長

副会長

償還金及び還付加算金の金額が１億円を超える金額になった理由について

お伺いします。

７款償還金１項償還金及び還付加算金、３目保険給付費等交付金償還金は、

過去５年間に支給された保険給付費等交付金について、国民健康保険を遡及し

て脱退されたり、第三者行為求償等で給付額が減額になったことにより返還が

生じたものであり、今回は、令和５年度 6,991 万 9 千円、令和４年度

1,311 万 1 千円、令和３年度 2,066 万 3 千円、令和２年度 489 万 2 千円、

令和元年度 125 万 4 千円、合計約 1 億 984 万円が返還となりました。

なお、令和５年度の保険給付費等交付金償還金は合計 7,873 万 9 千円となっ

ております。

また、４目その他償還金として、令和５年度に申請し交付された災害臨時特

例補助金及び出産育児一時金臨時補助金について、実績額が確定したことによ

り、過大に受け取っていた補助金を合わせて 12 万 4 千円を返還することとな

ったものです。

以上をもちまして、議事（２）を終結します。

【議事終了】

【副会長あいさつ】

【閉会】

議事の顛末・概要を記載し、その相違なきことを証するため議長署名・委員署名する。

令和６年１１月１９日

会 長 山﨑 進

署名委員 松永 彰

署名委員 小谷野 茂


